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　令和４年度6月議会が、6月7日に開会し、6月28日までの22日間をもって終
了しました。今年度初めの一般質問は23人の議員が登壇し、喫緊の課題、今
後の出雲市について活発な論戦が交わされました。
　ガソリンや電気料金をはじめ、あらゆる分野で価格高騰している中、本市を
とりまく状況も日々、目まぐるしく変化しております。withコロナに向けて
国・県の動向を注視しながら、社会経済活動を回復していかなければならない
と思います。
　出雲市議会の事務局にも今年度は、事務局長をはじめ3人の新しい職員を迎
えスタートしました。今後も市民の皆さまのためにさまざまな課題に取り組ん
でまいりますのでよろしくお願いいたします。

議会広報誌編集委員会委員　福田　実

編集後記

議会活動 （令和4年4月1日～令和4年6月30日に開催された会議）

本会議（開会、議案上程・説明）
本会議（一般質問・１日目）
本会議（一般質問・２日目）
本会議（一般質問・３日目）
本会議（一般質問・４日目、議案質疑、委員会付託）※

予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会

8月30日(火)
9月  2日(金)

5日(月)
6日(火)
7日(水)
8日(木)
9日(金)

12日(月)

令和4年度 9月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
決算特別委員会（１日目）
決算特別委員会（２日目）
決算特別委員会（３日目）
決算特別委員会（４日目）
予算特別委員会
本会議（委員長報告、討論、採決、閉会）

13日(火)
14日(水)
15日(木)
16日(金)
20日(火)
21日(水)
26日(月)
28日(水)

※一般質問を行う議員数により、9月7日の日程が9月6日に繰り上がり、9月7日は開催されないことがあります。

※本会議、定例会中の常任委員会及び予算・決算特別委員会は除く

 4月12日(火) 災害対策会議
 13日(水) 議会広報誌編集委員会
 22日(金) 理事会
 25日(月) 環境経済委員会協議会
 26日(火) 中国市議会議長会第150回定期総会
 27日(水) 議会運営委員会、理事会
 5月9日(月) 全員協議会、議会運営委員会
 11日(水) 総務委員会
 16日(月) 全国自治体病院経営都市議会協議会

第50回定期総会
 18日(水)～19日(木) 全国市議会議長会基地協議会
  正副会長・監事・相談役会
 24日(火) 全国市議会議長会理事会

 25日(水) 全国市議会議長会第98回定期総会
 31日(火) 議会運営委員会、理事会
 6月1日(水) 総合交通政策特別委員会、
  スマートインター整備促進議員連盟
 7日(火) 議会運営委員会、全員協議会、
  堀川水系対策協議会
 10日(金) 議会運営委員会、災害対策会議
 15日(水) 議会広報誌編集委員会
 16日(木) 地域魅力創出特別委員会
 24日(金) 議会運営委員会、理事会
 28日(火) 全員協議会
 30日(木) 斐伊川・神戸川沿川対策協議会
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新 副 議 長 あ い さ つ新 副 議 長 あ い さ つ

議会の動き

　5月 9 日の臨時会では、板垣成二副議長の副議長辞職願が許可され、選挙の結果、
伊藤繁満議員が新副議長として選出されました。
　また、3 件の承認案件、2 件の人事案件
が執行部から提出され、全ての案件につい
て承認または同意しました。（8・9 ページ
参照）

令和 4年度　第 1回出雲市議会（臨時会）令和 4年度　第 1回出雲市議会（臨時会）

本会議（開会、議案上程・説明、
質疑、委員会付託、委員長報告・
質疑、討論、採決、閉会）、総
務委員会

5月 9日(月)
(会期 1日間)

岸　道三　副委員長

総務委員会総務委員会

高橋　扶治夫　委員大場　利信　委員長 保科　孝充　委員

　令和 4 年 5 月 9 日開催の出雲市議会臨時会において、副議長
に選任いただき、改めて責任の重さを感じているところであり
ます。今後、住民福祉の向上を図り、市民の皆さまの負託に応
えられるように精一杯取り組むとともに、新型コロナウイルス
感染症がいまだに収束の気配が見えない中で、一日も早く元の
社会経済活動に戻れるよう全力で取り組む所存であります。
　さて、全国的に人口減少、少子高齢化が進む中で、出雲市は
県内唯一の人口増加を続けている市として注目されています。農林水産業、商工
業・観光などの分野においてバランスの取れた「まちづくり」が積極的に進めら
れています。今後デジタル社会、脱炭素化社会に向けた取り組みも加速されつつ
あります。議会の役割をふまえながら、萬代議長の補佐役として出雲市の持続的
発展のために取り組む決意でありますので、市民の皆さまのご理解とご協力を賜
りますようよろしくお願いいたします。

伊藤繁満　副議長



3出雲市議会だより「いずものぎかい」69号

議会の動き

　6月定例会では「令和 4年度出雲市一般会計第 2回補正予算」をはじめとする予算
案件 4件、条例案件 2件、一般案件 6件、人事案件 3件の合計 15 件の議案について、
原案のとおり可決または同意しました。（8・9ページ参照）
　また、議案のほかに請願 1件、陳情 1件の採決を行いました。（採決結果は 7ペー
ジを参照）
　このほか、「地方財政の充実・強化に関する意見書」を全員賛成で可決し、政府関
係機関に意見書を提出することとしました。

令和 4年度　第 2回出雲市議会（定例会）令和 4年度　第 2回出雲市議会（定例会）

会期22日間開会 令和 4年(2022) 6 月 7 日（火） 閉会 令和 4年(2022) 6 月28日（火）

本会議（開会、議案上程・説明・質疑、委員会付託、委員長報告・質疑、討論、採決）、
予算特別委員会

本会議（一般質問・１日目）

本会議（一般質問・２日目）

本会議（一般質問・３日目）

本会議（一般質問・４日目、追加議案上程・説明・質疑、委員会付託）

予算特別委員会

総務委員会・予算特別委員会総務分科会

文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会

環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会

建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会

予算特別委員会

本会議（委員長報告・質疑、討論、追加議案上程・説明・質疑、採決、閉会）

6月 7日(火)

10日(金)

13日(月)

14日(火)

15日(水)

16日(木)

17日(金)

20日(月)

21日(火)

22日(水)

24日(金)

28日(火)

児玉　俊雄　委員 鐘推　義憲　委員石橋　広信　委員 木佐　宏　委員
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委員会報告

総務委員会

文教厚生委員会

重要文化財旧大社駅保存修理
（組立・補強）工事の請負契約
の締結を可決すべきものと決定

条例案件 2件、一般案件 2件、請願 1件
を審査

　議第 4 号「出雲市税条例等の一部を改正する
条例」は、住宅借入金等特別税額控除の適用期
限を 4 年間延長するものです。議第 5 号「出雲
市新築住宅に対する固定資産税の課税免除に関
する条例を廃止する条例」は、リーマンショッ
ク後の地域経済の活性化と定住促進を図るた
め、本市独自の制度として実施してきた特定の
新築住宅にかかる固定資産税の課税免除の適用
期間が令和 3 年度末で終了したため条例を廃止
するものです。議第 6 号「工事請負契約の締結
について」は、重要文化財旧大社駅保存修理（組
立・補強）工事の工事請負契約を締結するもの
です。議第 12 号「備品の取得について」は、

本年度更新予定の消防団車両として小型動力ポ
ンプ軽積載車 6 台を購入するものです。いずれ
の議案も原案のとおり可決すべきものと決定し
ました。
　請願第 1 号「地方財政の充実・強化に関する
意見書の提出を求める請願」は、地方のコロナ
禍への対応も勘案し、歳入歳出を的確に見積も
るよう政府関係機関に意見書を提出することを
求めるもので、採択すべきものと決定しました。

第一中学校南校舎改築建築工事
の請負契約の締結議案を可決す
べきものと決定
一般案件 1件、陳情 1件を審査

　議第 8 号「工事請負契約の締結について（第
一中学校南校舎改築建築工事）」は、老朽化に
より耐震性能が劣る第一中学校の既設南校舎に
かわる新南校舎建築工事の請負契約を締結する
ものです。
　審査の結果、原案のとおり可決すべきものと
決定しました。
　陳情第 1 号「熱中症予防及びマスク着用が難
しい人への配慮に関する陳情」は、熱中症を避
けるためにマスクを外すよう周知指導を行うこ
とや、健康上の理由でマスクができない方のた
め「マスクできません」カードを作成すること
を求めるものです。
　審査の結果、考え方は理解できるが、国の基

本的対処方針も変更されたこと、また、「マス
クできません」カードについては、医学的な根
拠付けが難しいなど、実際の運用にはまだ検討
すべき面もあることから、趣旨採択すべきもの
と決定しました。
　また、審査のほか、市長が中学校を訪問し、
出雲市の魅力や施策などについて直接語る「令
和 4 年度　市長の中学校訪問について」などの
説明を受けました。

既設校舎

跡地駐車場改修
新校舎建設

「第一中学校南校舎改築建築工事」完成予想図

旧大社駅保存修理のようす
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委員会報告

中筋浜線橋梁下部工工事請負契約
の締結などの議案を可決すべきも
のと決定

一般案件 3件を審査

　議第 7 号「工事請負契約の締結について（中
筋浜線橋梁下部工工事）」は、平田船川に架かる
久多美橋の橋梁下部工工事の工事請負契約の締
結をするものです。
　審査の結果、原案のとおり可決すべきものと
決定しました。
　議第 9 号「市道路線の廃止について」および
議第 10 号「市道路線の認定について」は、第 5
次生活道路改良事業（大社地域）および主要地
方道出雲奥出雲線（野尻 2 工区）改良工事に伴い、
1 路線を廃止し、2 路線を新たに市道に認定する
ものです。
　審査の結果、いずれも原案のとおり可決すべ

きものと決定しました。
　議案審査のほか、トキの実質的な放鳥候補地
となる「トキの野生復帰を目指す里地づくり取組
地域」の公募が国において開始されたことを受
け、出雲市として応募することなどの報告を受け
ました。

建設農林水産委員会

「中筋浜線橋梁下部工工事」の施工予定場所（平田船川）

議会傍聴にいらっしゃいませんか

　出雲市議会では、本会議および委員会は、原則公開しています。（ただし、議長およ
び委員長の判断により非公開とする場合があります。）
　当日、議場（委員会室）前の傍聴受付で、傍聴受付簿に住所、氏名を書いていただく
だけで傍聴できますので、お気軽にお出かけください。
　事前の連絡は必要ありませんが、団体での傍聴を希望される場合には、出雲市議会事
務局まであらかじめご相談ください。

出雲市議会ウェブサイトをご覧ください

議会の内容を日程にそってスピーディーに更新しています。
◯会期日程
◯一般質問・施政方針質問の動画

◯上程された議案、請願・陳情の概要
◯委員会での審査結果

◯本会議での採決結果

出雲市議会ウェブサイト
URL  https://gikai.izumo-city.jp

最速
最新

　議会の傍聴を希望される方は、各自で検温し、発熱等の症状がないことを確認した上で、必ずマスク
を着用してご来場ください。なお、入室前には再度検温を実施し、発熱等の症状がある場合は入室をお
断りさせていただきます。ご理解とご協力をお願いします。
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委員会報告

 
予算特別委員会

令和 4年度（2022）出雲市一般会計
第 2回補正予算ほか 3件の補正予
算について可決すべきものと決定
予算案件 4件を審査

　議第 1 号「令和 4 年度（2022）一般会計第

2回補正予算」は 2 億 1,000 万円を、　議第 2号

「令和 4年度（2022）一般会計第 3回補正予算」

は 2 億 5,000 万円を、議第 11 号「令和 4 年度

（2022）一般会計第 4回補正予算」は 11 億 3,000

万円を、それぞれ歳入歳出予算の補正として追

加して一般会計の予算総額を 823 億 9,000 万円

とするものです。

　第 2 回補正予算の歳出として、低所得の子育

て世帯に対する児童 1 人あたり 5 万円の給付金

事業が計上されており、歳入として新型コロナ

ウイルス感染症対応地方創生臨時交付金が計上

されています。

　第 3 回補正予算の歳出の主なものとして、総

務費は「平田行政センター・平田コミュニティ

センター複合施設」の建築費、「斐川行政セン

ター」の実施設計費など、農林水産業費は産地

創生や担い手が経営規模の拡大を図るために整

備する農業用機械・施設整備費などに対する補

助の追加など、教育費は小・中学校の教職員の

欠員などに伴う緊急校務支援員の任用経費など

の事業が計上されています。歳入の主なものと

して、県支出金は産地創生事業等推進費などが、

繰入金は公共施設整備基金からの繰入金などが

計上されています。

　第 4 回補正予算の歳出の主なものとして、民

生費は住民税非課税世帯などに対する 11 万円

の給付金が、商工費は全市民向け（1 人 3,000

円分）の商品券発行経費が計上されています。

歳入の主なものとして、国庫支出金は新型コロ

ナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金や住

民税非課税世帯等臨時特別給付金事業が計上さ

れています。

　特別会計については、議第 3号「令和 4年度

（2022）出雲市風力発電事業特別会計第 1回補

正予算」として受変電設備の遮断器交換工事費

600 万円が計上されています。

　内容審査の結果、いずれも原案のとおり可決

すべきものと決定しました。

予算特別委員会のようす
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請願・陳情・意見書の採決結果

請願・陳情・意見書の採決結果
【請　願】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

1 地方財政の充実・強化に関する意見書
の提出を求める請願

出雲市今市町
全日本自治団体労働組合
島根県本部
出雲市職員連合労働組合
執行委員長　今岡　秀樹

　　　　　　 に

全員賛成
採 択

【陳　情】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

1 熱中症予防及びマスク着用が難しい人
への配慮に関する陳情

出雲市湖陵町三部
島根の今と未来を考える会
鳥屋尾　あかね

　　　　　　 に

全員賛成
趣旨採択

【意見書】
番号 件　　名 採決結果

1 地方財政の充実・強化に関する意見書
全員賛成により
　　　　　原案可決

　請願・陳情は、皆さまの意見・要望を市政に反映させる重要な制度です。この制度に
よりどなたでも、市議会に直接要望することができます。
　請願は、出雲市議会議員が 1 名以上紹介議員となることが必要です。陳情は、紹介議
員は必要ありません。
　なお、議長、副議長および関係する常任委員会に所属する議員は、紹介議員になるこ
とができません。
　請願と陳情の審査は、基本的に同じ取り扱いとし、所管の常任委員会で審査した後に、
本会議で結論を出します。（ただし、国などへ意見書を提出してほしい場合は、請願の
み受け付けることとしています。）
　定例会ごとに提出締切があります。詳細は議会事務局議事係（TEL21－6579）にお
尋ねいただくか、市議会ウェブサイトをご覧ください。

◆提出時に留意していただきたいこと
○必ず日本語で、次の点を記載してください。（内容を表す件名、要旨、内容、

提出年月日、代表の方の住所、署名または記名押印、電話番号）
○請願の場合は、紹介議員の署名または記名押印が必要です。
○提出部数は、1 部です。
○請願や陳情の審議結果は、提出者にお知らせします。
○提出された請願書・陳情書の内容、提出者（2 人以上の場合は代表者）の氏名（名称）

と住所（所在地）は、公表されますので、あらかじめご了承ください。

請願・陳情のご案内
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採決の結果

※付託委員会欄の「－」は、委員会への付託を省略したことを表しています。
※同第 5号で出雲市副市長に選任された「山影夏穂里氏」は、公務上の氏名は旧姓を使用し「井上夏穂里氏」となります。

※付託委員会欄の「－」は、委員会への付託を省略したことを表しています。

令和 4年度（2022）
第 1回出雲市議会（臨時会）採決結果

令和 4年度（2022）
第 2回出雲市議会（定例会）採決結果

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛
成
反
対

議 第 1 号 令和 4 年度（2022）出雲市一般会計第 2 回補正予算 予算特別委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 2 号 令和 4 年度（2022）出雲市一般会計第 3 回補正予算 予算特別委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 3 号 令和 4 年度（2022）出雲市風力発電事業特別会計第 1 回補正予算 予算特別委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 4 号 出雲市税条例等の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原 案 可 決 29 0

議 第 5 号 出雲市新築住宅に対する固定資産税の課税免除に関する条例を廃止する条例 総 務 委 員 会 原 案 可 決 29 0

議 第 6 号 工事請負契約の締結について（重要文化財旧大社駅保存修理（組立・補強）工事） 総 務 委 員 会 原 案 可 決 29 0

議 第 7 号 工事請負契約の締結について（中筋浜線橋梁下部工工事） 建設農林水産委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 8 号 工事請負契約の締結について（第一中学校南校舎改築建築工事） 文教厚生委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 9 号 市道路線の廃止について 建設農林水産委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 10 号 市道路線の認定について 建設農林水産委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 11 号 令和 4 年度（2022）出雲市一般会計第 4 回補正予算 予算特別委員会 原 案 可 決 29 0

議 第 12 号 備品の取得について（小型動力ポンプ軽積載車） 総 務 委 員 会 原 案 可 決 29 0

同 第 3 号 出雲市教育委員会委員の任命について（川田 量子 氏） － 同 意 29 0

同 第 4 号 出雲農業委員会委員の任命について（天野 明浩 氏） － 同 意 29 0

同 第 5 号 出雲市副市長の選任について（山影 夏穂里 氏） － 同 意 28 1

意見書第 1 号 地方財政の充実・強化に関する意見書 － 原 案 可 決 29 0

請 願 第 1 号 地方財政の充実・強化に関する意見書の提出を求める請願 総 務 委 員 会 採 択 29 0

陳 情 第 1 号 熱中症予防及びマスク着用が難しい人への配慮に関する陳情 文教厚生委員会 趣 旨 採 択 29 0

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛
成
反
対

承 第 1 号 専決処分の承認について（出雲市税条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 27 2

承 第 2 号 専決処分の承認について（出雲市都市計画税条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 27 2

承 第 3 号 専決処分の承認について（地域の振興を促進するための固定資産税の課税免除等に関する条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 29 0

同 第 1 号 出雲市教育委員会委員の任命について（高橋 詠 氏） ― 同 意 29 0

同 第 2 号 出雲市固定資産評価員の選任について（原 修二 氏） ― 同 意 29 0
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採決の結果

議案等の審査付託先委員会における審査結果に対する賛否状況の一覧です。議長は採決には
加わりません。『〇』…賛成、　『●』…反対、　『棄権』…棄権、　『－』…欠席、　『除斥』…
議案と一定の利害関係を有する議員は、採決の際に退席することになっています。

番　号
𠮷
井　

安
見

南　
　

浩
二

福
田　
　

実

湯
浅
万
里
子

石
橋　

広
信

鐘
推　

義
憲

高
橋
扶
治
夫

今
岡　

久
人

今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

後
藤　

由
美

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

木
佐　
　

宏

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

寺
本　

淳
一

福
島　

孝
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

板
垣　

成
二

板
倉　

一
郎

川
上　

幸
博

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

萬
代　

輝
正

議 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議　

長

議 第 2 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 3 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 4 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 5 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 6 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 7 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 8 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 9 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 10 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 11 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 12 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 3 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 4 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 5 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

意見書第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請 願 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

番　号
𠮷
井　

安
見

南　
　

浩
二

福
田　
　

実

湯
浅
万
里
子

石
橋　

広
信

鐘
推　

義
憲

高
橋
扶
治
夫

今
岡　

久
人

今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

後
藤　

由
美

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

木
佐　
　

宏

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

寺
本　

淳
一

福
島　

孝
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

板
垣　

成
二

板
倉　

一
郎

川
上　

幸
博

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

萬
代　

輝
正

承 第 1 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議　

長

承 第 2 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

承 第 3 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 2 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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一般質問

市政のここが聞きたい
大
場　

利
信　

議
員

　　

質問動画

・市立小中学校の教員の不足状況について
・通学路の合同点検結果と安全対策について

岸　
　

道
三　

議
員

　　

質問動画

・中学校における部活動指導員の現状と課題
について

・豪雨災害に係る土木公共施設・農業関係施
設被害の復旧の現状について

福
島　

孝
雄　

議
員

　　

質問動画

・ヤングケアラーの実態と支援について
・トキ野生復帰に向けた取り組みについて

湯
浅
万
里
子　

議
員

　　

質問動画

・男女共同参画の推進に対する支援策について

大
谷　

良
治　

議
員

　　

質問動画

・民生委員の活動支援について
・ｅスポーツについて

南　
　

浩
二　

議
員

　　

質問動画

・放課後児童クラブについて

錦
織　
　

稔　

議
員

　　

質問動画

・子どもが楽しめる公園の設置について
・物価高騰に伴う学校給食等に関する負担軽減

玉
木　
　

満　

議
員

　　

質問動画

・分かりにくくないですか。「ごみ収集カレンダー」
・部活動の地域移行に関する対応は。

後
藤　

由
美　

議
員

　　

質問動画

・保育園の休日保育について
・国の「水田活用交付金」カット問題について

寺
本　

淳
一　

議
員

　　

質問動画

・新築住宅の断熱性能等級の改定について
・減反政策廃止後の現状と中山間地域農業支援

今
岡　

久
人　

議
員

　　

質問動画

・トキの放鳥を目指しトキと共生するまちづ
くりに向けて

・原子力防災について避難行動計画の在り方は
・観光業界のアフターコロナ対応策は

児
玉　

俊
雄　

議
員

　　

質問動画

・自治会の合併促進について
・みんなでつくる出雲の森事業について
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一般質問

　これまで以上に委員会なども含めた議会活動を詳しく紹介するため、一般質問については質問項目
のみ掲載させていただきます。詳しい内容につきましては、掲載しておりますＱＲコードを読み取
り、動画で質問のようすをご覧ください。

鐘
推　

義
憲　

議
員

　　

質問動画

・本市における、厳しい経営環境にある農家
への支援策と持続可能な農業の実現に向け
た取組方針について伺う

・地域課題の解決と地域の活性化に向けた、本
市の「関係人口」の創出・拡大への取組方
針について伺う

西
村　
　

亮　

議
員

　　

質問動画

・公共事業に関する入札制度を問う
・規制改革による経済の活性化

川
上　

幸
博　

議
員

　　

質問動画

・地域学校運営理事会制度の現状と今後へ期
待される成果について

湯
淺　

啓
史　

議
員

　　

質問動画

・総合振興計画の意見集約状況と今後の進め方
・統一的な基準による地方公会計による財務
書類等の有効活用

・ジオパークと教育、ジオパークと観光

石
橋　

広
信　

議
員

　　

質問動画

・災害対応経験の継承に向けての取組みに関
しての質問

・マイナンバーカード申請に関わる手続きに
関して

・障がい者手帳のスマホアプリ活用に関して
の質問

保
科　

孝
充　

議
員

　　

質問動画

・人口の均等化政策を強力に進めていただきたい
・要支援者の避難行動計画を伺う

𠮷
井　

安
見　

議
員

　　

質問動画

・地域防災力の向上を
・物価高騰から市民のくらしを守る対策の拡充を
・持続可能な農林水産業を

高
橋
扶
治
夫　

議
員

　　

質問動画

・運転免許証の自主返納者に対する支援策とそれ
に伴う今後の地域公共交通政策について伺う

木
佐　
　

宏　

議
員

　　

質問動画

・当事者主権を踏みにじる課題は本市には存
在しないのか

宮
本　
　

享　

議
員

　　

質問動画

・山陰道スマートインターチェンジの整備に
ついて

本
田　

一
勇　

議
員

　　

質問動画

・昨年の豪雨災害について
・中学校の部活について
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委員会活動報告

　4月25日に環境経済委員会協議会を開催し、
令和 3 年度 3 月定例会の予算分科会においてさ
まざまな意見があった「キャッシュレスポイン
ト還元消費喚起事業」の事業者選定方法や事業
経費などについて執行部から詳細に説明を受
け、協議を行いました。
　この事業は、新型コロナウイルス感染症の影
響で落ち込んだ地域経済の活性化を目的として
実施するものであり、市民や地元事業者に対し
て十分な事業効果がもたらされるよう求めまし
た。
　同日、環境保全に関する勉強会も行い、講師
に㈱バイオテックの代表取締役社長をお迎え
し、「日本一環境に優しい出雲市を目指して」
と題して講演していただきました。
　講演では、海洋汚染の一つの原因と考えられ

るプラスチックに代わる新技術の開発などにつ
いて説明いただきました。将来にわたって人々
が安全で安心して暮らしていくために、こうし
た環境保全の取り組みが大変重要であると再認
識しました。

環境経済委員会協議会のようす

市の地域経済対策に関する協議・環境保全に関する勉強会を実施
●●● 環境経済委員会協議会 ●●●

　当委員会の調査研究項目である「出雲空港の
利便性向上」に大きく影響する、出雲空港の運
用時間延長および 1 日あたりの発着枠拡大につ
いて、地元との協議が進められています。運用
が開始されると、本市においても経済・観光分
野だけに限らず、大きな効果が見込まれます。
今後も協議の進捗を注視しながら、国内路線の
拡充や国際定期便の誘致も視野に入れ、さらな
る利便性向上を議論したいと考えています。
　山陰道については、令和 6 年度に出雲市内の
全線開通が見込まれる中、出雲市議会内では「山
陰道スマートインター整備促進議員連盟」が設
立されました。今後は議員連盟と共に、スマー
トインターチェンジ整備の可能性について検討
を進めます。

　今年度中には新しい「出雲市地域公共交通計
画」が策定されます。当委員会としても、さま
ざまな視点から課題を精査し、より良い計画と
なるよう提言したいと考えています。

夢ひろがる公共交通網
●●● 総合交通政策特別委員会 ●●●

スマートインターチェンジとは
　スマートインターチェンジ（スマート IC）
は、高速道路の本線やサービスエリア、パー
キングエリア、バスストップから乗り降り
ができるように設置されるインターチェン
ジ（IC）であり、通行可能な車両（料金の
支払い方法）を、ETCを搭載した車両に限
定している ICです。
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み ん な の 感 想み ん な の 感 想 ★★ ★★★★
★

★★
★

小学生の議場見学

　出雲市議会では、学校の校外学習などによる議場見学の受入れを行っています。
　4月から 5月は、市内のたくさんの小学校から児童が議場の見学に訪れました。
　今回は、湖陵小学校 6年生の議場見学のようすを紹介します。

ようこそ議場へ ようこそ議場へ ～小学生の議場見学～

出雲市議会では議案の採決は各議員の座席に
設置されたボタンを押して行います。
実際に賛成ボタン、反対ボタンのどちらかを押
してみて、左右の壁に設置された電光掲示板の
投票結果を確認しました。

議場に入る前に、注意事項を聞きます。
皆さんの表情は少し緊張しているようです。

議場の中に入り、議員や執行部の席に座って、
議会のしくみについて説明を聞きます。
たくさん質問の手が挙がりました。

　議長さんの仕事は、とても大
事な仕事だなと思いました。ま
た、議員さんたちも、ほとんど
毎日会議があると知ってびっく
りしたし、大変だと思いました。
でも、その仕事がないと市民の
みんながこまってしまうので、
一生けん命がんばって仕事をし
ておられるのだな、と思いまし
た。
 （湖陵小 6 年　吾

あ

郷
ごう

　和
わ か

椛）

　議会では、市民も傍聴席に座っ
て様子を見ることができるので、
私も参加してみたいなと思いま
した。多数決で最終的に決まら
なかったら、議長さんが決断す
ると聞いて、議長さんは、とて
も責任重大な役であるなと思い
ました。議場での話し合いによっ
て、私たち市民の願いがかなう
ので、議員さんを選ぶ選挙に行
こうと思いました。
 （湖陵小 6 年　今

いまわか

若　未
み ゆ

結）

　ぼくたちが生活するために、
たくさんのことを市役所でして
もらっているから、今の快適な
生活ができるのだな、と感じ
たし、一つ一つの部署で提案し
たことが、議会を通して決定さ
れていることを初めて知りまし
た。市民のことを考えながら、
予算や条例を決めてくださって
いて、大変な仕事だなと思いま
した。
 （湖陵小 6 年　鳥

と や お

屋尾　裕
ゆう

人
と

）
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議長の日記

議 長 の 日 記議 長 の 日 記
　市議会では、議会を代表する役職として、「議長」と「副議長」が議員の中から選出され、
議会を代表してさまざまな活動に取り組んでいます。
　出雲市議会だよりでは、「議長の日記」と題して活動の一部を紹介します。

国際交流員の退任と新規着任
　4 月で国際交流員のカミーラ・イキエネさん（ブ
ラジル出身）とジリアン・アダムズさん（アメリ

カ出身）が退任され、新たにカナグシク・チアゴ

さん（ブラジル出身）が着任されました。

　新しく着任されたチアゴさんには、出雲とブラ

ジルの絆をさらに深めていただけるよう期待して

います。

中国横断新幹線（伯備新幹線）整備推進会議に参加
　5月 13 日（金）に松江市で開催された総会に

参加しました。国土交通省のリモート講演を聴き、

新幹線事業の現状と今後について理解を深めまし

た。「中国横断新幹線（伯備新幹線）」「山陰新幹線」

の実現に向け、取り組んで行きたいと思います。

全国市議会議長会定期総会、地元選出国会議員と
の意見交換会に参加
　5 月 25 日（水）に東京で開催された全国市議

会議長会定期総会に参加しました。議案審議を

行ったほか、永年勤続者などの表彰が行われ、出

雲市議会からは４名が表彰を受けました。

　また、前日の 5月 24 日（火）には細田博之衆

議院議長をはじめとする地元選出国会議員との意

見交換会に参加し、島根県内の市議会議長と一緒

に要望書を提出しました。出雲市議会としては、

医療的ケア児に関する受入体制への支援を求めま

した。

国際交流員のチアゴさんと

リモート講演のようす

地元選出国会議員へ要望書を提出
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政務活動費

○政務活動費とは
　出雲市では、市議会議員の調査研究その他の活動に資するため必要な経費の一部として、政務活動

費を交付しています。

○交付対象と交付額
　出雲市議会政務活動費の交付に関する条例に基づき、各会派および会派に所属しない議員に対して

交付されます。

　交付額は、一人当たり年額 45 万円です。

　※令和 3年度は改選のため、交付額は、1人あたり年額 41 万 2,500 円（5月からの 11 カ月分）です。

【単位 : 円】

会派・
議員名 真誠クラブ 平成クラブ 政雲クラブ 公明党 市民クラブ 日本共産党

会派に属さない議員
合計板倉一郎

議員
木佐　宏
議員

議員数 9 人 6 人 6 人 3 人 2 人 2 人 1 人 1 人 30 人

交付額 3,712,500 2,475,000 2,475,000 1,237,500 825,000 825,000 412,500 412,500 12,375,000

雑収入
（利息） 2 10 9 5 2 3 1 1 33

調査研究費 335,040 95,828 0 41,415 1,988 120 42,617 0 517,008

研修費 0 0 237,500 0 0 0 0 0 237,500

広報費 2,998,762 450,595 1,752,925 329,595 642,014 428,361 0 0 6,602,252

広聴費 0 0 0 0 0 0 0 0 0

要請・
陳情活動費 0 270,200 0 0 0 0 0 0 270,200

会議費 0 0 0 0 0 0 0 0 0

資料作成費 34,708 41,509 28,982 3,887 3,516 0 86,348 0 198,950

資料購入費 99,913 178,993 41,800 210,387 0 0 73,986 0 605,079

人件費 0 0 0 0 0 0 0 0 0

事務所費 0 6,207 18,617 0 0 0 0 0 24,824

支出合計 3,468,423 1,043,332 2,079,824 585,284 647,518 428,481 202,951 0 8,455,813

政務活動費
返還額 244,077 1,431,668 395,176 652,216 177,482 396,519 209,549 412,500 3,919,187

利子返還額 2 10 9 5 2 3 1 1 33

政務活動費の公開について政務活動費の公開について
令和 3年度政務活動費の執行状況

令和 3年度　政務活動費収支報告（会派・議員別）
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出雲市議会事務局

検索

〒693-8530  出雲市今市町70
TEL：（0853）21-6246  FAX：（0853）21-6251

URL：https://gikai.izumo-city.jp　E-mail：gikai@city.izumo.shimane.jp
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出雲市議会

議会広報誌編集委員会

寺本　淳一
玉木　　満
𠮷井　安見
南　　浩二
福田　　実
湯浅万里子
石橋　広信
高橋扶治夫
今岡　久人
大谷　良治
萬代　輝正
伊藤　繁満

委 員 長
副 委 員 長
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委員（議長）
委員（副議長）

　令和４年度6月議会が、6月7日に開会し、6月28日までの22日間をもって終
了しました。今年度初めの一般質問は23人の議員が登壇し、喫緊の課題、今
後の出雲市について活発な論戦が交わされました。
　ガソリンや電気料金をはじめ、あらゆる分野で価格高騰している中、本市を
とりまく状況も日々、目まぐるしく変化しております。withコロナに向けて
国・県の動向を注視しながら、社会経済活動を回復していかなければならない
と思います。
　出雲市議会の事務局にも今年度は、事務局長をはじめ3人の新しい職員を迎
えスタートしました。今後も市民の皆さまのためにさまざまな課題に取り組ん
でまいりますのでよろしくお願いいたします。

議会広報誌編集委員会委員　福田　実

編集後記

議会活動 （令和4年4月1日～令和4年6月30日に開催された会議）

本会議（開会、議案上程・説明）
本会議（一般質問・１日目）
本会議（一般質問・２日目）
本会議（一般質問・３日目）
本会議（一般質問・４日目、議案質疑、委員会付託）※

予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会

8月30日(火)
9月  2日(金)

5日(月)
6日(火)
7日(水)
8日(木)
9日(金)

12日(月)

令和4年度 9月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
決算特別委員会（１日目）
決算特別委員会（２日目）
決算特別委員会（３日目）
決算特別委員会（４日目）
予算特別委員会
本会議（委員長報告、討論、採決、閉会）

13日(火)
14日(水)
15日(木)
16日(金)
20日(火)
21日(水)
26日(月)
28日(水)

※一般質問を行う議員数により、9月7日の日程が9月6日に繰り上がり、9月7日は開催されないことがあります。

※本会議、定例会中の常任委員会及び予算・決算特別委員会は除く

 4月12日(火) 災害対策会議
 13日(水) 議会広報誌編集委員会
 22日(金) 理事会
 25日(月) 環境経済委員会協議会
 26日(火) 中国市議会議長会第150回定期総会
 27日(水) 議会運営委員会、理事会
 5月9日(月) 全員協議会、議会運営委員会
 11日(水) 総務委員会
 16日(月) 全国自治体病院経営都市議会協議会

第50回定期総会
 18日(水)～19日(木) 全国市議会議長会基地協議会
  正副会長・監事・相談役会
 24日(火) 全国市議会議長会理事会

 25日(水) 全国市議会議長会第98回定期総会
 31日(火) 議会運営委員会、理事会
 6月1日(水) 総合交通政策特別委員会、
  スマートインター整備促進議員連盟
 7日(火) 議会運営委員会、全員協議会、
  堀川水系対策協議会
 10日(金) 議会運営委員会、災害対策会議
 15日(水) 議会広報誌編集委員会
 16日(木) 地域魅力創出特別委員会
 24日(金) 議会運営委員会、理事会
 28日(火) 全員協議会
 30日(木) 斐伊川・神戸川沿川対策協議会


